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La alcaldesa y los concejales de Educación, Personal, Hacienda y Urbanismo explicaron las obras

Se instalará un ascensor en Semana Santa, mientras que el equipo de Gobierno da a elegir para las obras 
en el patio azul su ejecución en 2024 o 2025

El Ayuntamiento plantea a las familias 
usuarias de la Escuela Municipal Infantil el 
comienzo de la reforma del patio interior

El equipo de Gobierno municipal de Bi-
néfar comunicaba en una reunión con 
las familias usuarias de la Escuela Infan-
til Concepción Bañeres, celebrada en el 
Centro Cultural el sábado 3 de febrero, 
las mejoras que se van a llevar a cabo en 
este espacio educativo. La reunión contó 
con una buena afluencia de las madres y 
padres de los 101 alumnos, y en ella par-
ticipó por parte del equipo de Gobierno 
la alcaldesa Patricia Rivera, el concejal 
de Educación, César Pardos, la concejal 
de Personal, Beatriz Pano, y el concejal 
de Urbanismo y Hacienda, José Miguel 
Burillo. En la reunión también estuvo 
presente la directora de la Escuela que 
agradeció la preocupación por el centro. 

El Ayuntamiento va a acometer, de 
forma inminente, la colocación de un 
ascensor para garantizar las mismas 
condiciones educativas de alumnos con 
movilidad reducida, atendiendo así una 
prioridad manifestada por el AMYPA 
en el pasado curso. Ya se han realizado 
las obras del hueco del ascensor, que 
ya está adquirido. Sólo queda decidir el 
plazo de instalaciones que según la em-
presa adjudicataria sería de 10 días. El 
equipo de Gobierno planteó al AMYPA 
su intención de acometer las obras en 
Semana Santa, en consenso con la em-
presa, y cerrar la escuela en torno a tres 
días. Asimismo, se solicitó al Departa-
mento de Educación del Gobierno de 
Aragón la posibilidad de que las obras 
menores, que no entrañen riesgo para 
los menores, se puedan realizar en ho-
rario escolar para así permitir la conci-
liación de las familias. 

REFORMA DEL PATIO INTERIOR 

Con respecto a la reforma del patio inte-
rior y al lucernario, conocido como patio 
azul, el Ayuntamiento ya ha iniciado los 
trámites para la adjudicación de la re-
dacción del proyecto. Las obras tienen 
como finalidad eliminar las goteras del 
techo y renovar el firme dañado por la 

humedad de varios años sin interven-
ción. Dada la envergadura de la obra, 
el equipo de Gobierno ha dado a las 
familias usuarias de la Escuela Infantil 
dos opciones para adoptar una decisión 
consensuada: Acometer las obras este 
verano o para el siguiente. 

Tanto la alcaldesa como los concejales 
participantes en la reunión han reitera-
do su compromiso por acometer mejo-
ras en la Escuela como ha quedado de-
mostrado desde las primeras reuniones 
con el AMYPA en agosto, apenas unas 
semanas después de tomar posesión al 
frente del Consistorio. La solución más 
inmediata fue el cierre del patio azul en 
consenso con la asociación de madres y 
padres, así como el inicio del proceso de 
contratación de personal docente, con-
cretamente dos técnicos adicionales y 
un auxiliar que han rebajado las ratios 
con respecto al anterior curso. Así como 
la redistribución de espacios para dar 
cabida a un nuevo comedor. Todas es-
tas mejoras se han producido sin incre-
mentar las tasas en el presente curso. 

“Somos conscientes de las necesidades 
que tiene el centro, las necesidades que 
tiene la población y de cómo está au-
mentando en Binéfar. Todos hemos sido 
padres y conocemos de primera mano 
las necesidades que había en la Escuela 
Infantil. Como ya trasladamos, es una 
cuestión fundamental para el equipo de 
Gobierno poder mejorar todas las cosas 
que se puedan y deban hacer”, señaló la 

alcaldesa Patricia Rivera, en la introduc-
ción de una pormenorizada explicación 
en la que se detallaron todos los pasos 
dados por el actual equipo de Gobierno 
“conjuntamente con el AMYPA de la Es-
cuela Infantil”. 

Por su parte, el concejal de Educación 
César Pardos, manifestó la voluntad 
de “mano tendida a todos los usuarios” 
para buscar las mejores soluciones 
para el centro. Y recordó que al llegar al 
Consistorio “nos encontramos con una 
Escuela Infantil con unas carencias bes-
tiales, que hemos intentado resolver lo 
antes posible y con una comunicación 
fluida con el AMYPA”. 

Con respecto al personal, la concejal 
delegada Beatriz Pano recalcó que en el 
curso 2023/24 no había presupuestada 
partida para ampliarlo y el actual nuevo 
equipo de Gobierno realizó nuevas con-
trataciones. “Y si en el futuro es necesa-
rio, también se contratará para que se 
cumplan las ratios de docentes y alum-
nos, pero hay que esperar hasta abril 
para ver las necesidades del centro en 
función de las matrículas”, señaló Pano. 

Por su parte, el concejal de Hacienda y 
Urbanismo detalló que el proyecto del 
patio interior debe estar redactado el 
2 de marzo y que el ascensor debe ser 
colocado para evitar sanciones. “Somos 
conscientes de vuestra conciliación que 
tendrá que ir ligada al desarrollo de la 
obra”, indicó Burillo.
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Alumnos de 6º recuerdan el legado de 
cinco premios Nobel por el Día de la Paz 
Los escolares de 6º de Primaria de Bi-
néfar celebraron el martes 30 de enero 
en el pabellón polideportivo El Segalar 
el Día Escolar de la No Violencia y la 
Paz, acto organizado por la Concejalía 
de Educación en colaboración con las 
concejalías de Juventud y Deporte y los 
tres centros Primaria: Víctor Mendoza, 
Katia Acín y Virgen del Romeral. En to-
tal 120 alumnos, distribuidos en cinco 
grupos que llevaban el nombre de un 
premio Nobel de la Paz: Nelson Man-
dela, Malala, Dalai Lama, Rigoberta 
Menchu y Teresa de Calcuta. De todos 
ellos se ha leído unas de sus proclamas 
pacifistas más célebres. 

Este año, la concejalía de Educación dio 
un giro a la celebración declarada por 
UNICEF para recalcar entre las futuras 
generaciones la tolerancia, la solidari-
dad, la concordia, el respeto a los Dere-
chos Humanos, la no violencia y la paz. 
Así se escogió el último curso de Prima-
ria para que todos los alumnos puedan 
conocerse en una jornada de conviven-
cia antes de dar el paso al instituto. 

Los alumnos formaron en el centro de 
la pista el símbolo de la paz y después 
soltaron globos de color blanco. Un 
dron inmortalizó la imagen desde el 
aire y la fotografía, que reproducimos 

La alcaldesa y el concejal de Educación con ediles del PSOE, PAR y CHA junto a los niños. 

Los escolares formaron el símbolo de la paz. Foto Fran López. 

en La Voz de Binéfar, se distribuyó a 
cada centro. Seis alumnos y el concejal 
de Educación, César Pardos, pronun-
ciaron un alegato en favor de la paz y la 
erradicación de la violencia en nuestra 
sociedad. El edil considera que el acto 
celebrado con los colegios “es crucial 
para inculcar valores fundamentales 
desde la infancia. Fomenta la educa-
ción en la resolución pacífica de con-
flictos, construyendo habilidades so-
ciales y emocionales en los niños. Esta 

conmemoración les brinda la oportuni-
dad de comprender la diversidad, pro-
moviendo la tolerancia y el respeto”. “Al 
involucrar a los niños, se sientan las 
bases para generaciones futuras com-
prometidas con la construcción de un 
mundo más pacífico y compasivo”, se-
ñaló César Pardos. 

La conmemoración del Día de la Paz 
contó también con la presencia del 
concejal del PAR, José Miguel Burillo, 
las ediles socialistas Rosa Altabás y 
Yolanda Aranda, así como con la alcal-
desa Patricia Rivera, que inauguró la 
jornada destacando la importancia de 
la celebración de este día “que ha ser-
vido de unión y de conocimiento de los 
alumnos que el próximo curso irán al 
Instituto”. “En un mundo en el que los 
medios de comunicación nos transmi-
ten imágenes continuas de guerra y 
desastres. Poder celebrar este día per-
mite que los chavales vean que todos 
juntos, vengamos de donde vengamos 
y seamos como seamos, podemos 
convivir y hacer cosas juntos”, indicó la 
primera edil. 

La jornada concluyó con una yinca-
na deportiva y un almuerzo a base de 
manzanas, coca y chocolate. 
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El apartado de inversiones aborda la mejora del abastecimiento a la población, el nuevo pabellón de 
El Segalar y la renovación del sistema informático 

Sesión plenaria del 28 de diciembre en la que se 
aprobaron los presupuestos municipales.

EL PRESUPUESTO MUNICIPAL DE 
BINÉFAR PARA 2024 ES INVERSOR Y 
AJUSTADO EN EL GASTO CORRIENTE

El Ayuntamiento de Binéfar aprobó el 
jueves 28 de diciembre el presupues-
to municipal para 2024 que asciende a 
11.741.525.20 euros, de los que 2.151.850 
euros corresponden a inversiones. El 
presupuesto fue aprobado con los votos 
a favor del PP, Vox y PAR, la abstención 
del PSOE y CHA y en contra de Cambiar 
Binéfar. El pleno aprobó, igualmente, 
adherirse al convenio de colaboración 
entre los municipios de la Litera para la 
implantación de la recogida selectiva de 
biorresiduos, delegando en la Comarca 
de La Litera/La Llitera el ejercicio de las 
competencias del servicio municipal de 
recogida y tratamiento, condicionado 
a la aceptación por el órgano comarcal 
de una enmienda para adaptar el nuevo 
sistema a la morfología de Binéfar.

Respecto al presupuesto municipal 
para 2024, la alcaldesa de Binéfar, Pa-
tricia Rivera, lo presentó destacando 
que “desde el principio hemos dicho 
que nuestro principal objetivo es me-
jorar la calidad de vida de nuestros 
ciudadanos”, añadiendo que “estos 
son nuestros primeros presupuestos 
y sobre los que vamos a trabajar este 
2024. Unos presupuestos pensados 
para la ciudadanía, en los que se hacen 
inversiones para la mejora de las ins-
talaciones y servicios de la población 
ya existentes y de la creación de otras 
nuevas”. Entre esas inversiones, Pa-
tricia Rivera señaló el nuevo ramal de 
abastecimiento y la construcción del 
pabellón de El Segalar, sobre el que 
dijo que “el deporte es uno de los re-
ferentes que tiene nuestra población, 
por eso hemos apostado por un pro-
yecto que ya estaba encima de la mesa 
este año; sin embargo, hemos realiza-
do modificaciones, dado que creemos 
firmemente que con un único espacio 
para practicar deporte no es suficiente. 
Poe eso, hemos optado por un proyec-
to más ambicioso, en el que además de 

un pabellón existan vestuarios y salas 
multiusos para el desarrollo de otro 
tipo de actividades. Todo ello con el fir-
me compromiso de la dirección general 
de Deportes del Gobierno de Aragón 
de una subvención de 800.000 euros, 
a ejecutar en dos años, empezando en 
2024”. También se refirió, entre otras 
novedades, al aparcamiento para ca-
ravanas, ·un servicio muy reclamado 
y que hasta el momento no ha llegado 
e, indudablemente, repercutirá en los 
comercios y hostelería de la población”. 

El concejal de Hacienda, Obras y Urba-
nismo, José Miguel Burillo, destacó que 
el equipo de gobierno “afronta 2024 
con ilusión, porque hemos conseguido 
reflejar en estos presupuestos parte de 
las necesidades existentes”. Explicó que 
“por una parte, asumimos el reto de la 
construcción del segundo ramal de en-
trada de la red de abastecimiento que 
tantos problemas nos había ocasionado 
estos últimos años, así como la modi-
ficación del proyecto del pabellón poli-
deportivo del CDM El Segalar y la reno-
vación de la subvención para esta obra 
por parte del Gobierno de Aragón, que 
nos permitirá ejecutar esta inversión en 
los ejercicios 2024 y 2025, para tener 
una previsión de uso en septiembre de 
2025”. José Miguel Burillo añadió que 
“sobre estas dos inversiones pivota la 
mayor parte del presupuesto que, de 
manera complementaria, se acompa-
ña con una inversión en el corazón del 
sistema informático del Ayuntamien-
to que permitirá acometer medidas de 

transformación digital”. El edil de Ha-
cienda recalcó que “el compromiso de 
este equipo de gobierno para afrontar 
los retos de grandes proyectos para los 
próximos años es firme”. 

EN CIFRAS 

En cuanto a las cifras, el presupuesto mu-
nicipal para 2024 prevé un gasto de per-
sonal que asciende a 4.570.046,29 euros 
-500.000 euros más que el ejercicio de 
2023-, sin embargo, el gasto corriente 
con 4.635.770.99 euros es algo menor 
que el ejercicio anterior, así como los in-
gresos presupuestados. Las principales 
inversiones previstas son el nuevo ramal 
de abastecimiento de agua potable para el 
municipio (700.000 euros) cuyo proyec-
to está en redacción; la construcción de un 
pabellón deportivo en el CDM El Segalar 
(600.000 euros), cuyo proyecto inicial 
ha sido modificado y que se va a ejecutar 
como obra plurianual. Otras inversiones 
previstas son la construcción de una zona 
de autocaravanas y la instalación de una 
carpa para los actos de las fiestas y el pór-
tico cultural. Además, tras la adjudicación 
de la reforma de las calles Cataluña y Nor-
te, se continuará con la reforma de las ca-
lles Oriente, Goya y Centro para armonizar 
los espacios y subsanar las deficiencias 
que existen; igualmente, se seguirá apos-
tando por la mejora de la seguridad con la 
instalación de cámaras de vigilancia; se 
remodelará la terraza del bar de las pisci-
nas, que fue destruida el pasado verano, 
(área de Deportes); y se seguirá invirtien-
do en caminos, asfaltados y accesibilidad.

Los ediles con delegaciones expusieron 
los principales puntos en los que han 
basado sus prioridades a la hora de con-
feccionar el presupuesto municipal para 
2024. La concejal de Deportes y Cultu-
ra, Beatriz Oliván (Vox) destacó el incre-
mento de la dotación presupuestaria en 
su área porque “creemos necesario el 
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apoyo a los clubs para fomentar la prác-
tica deportiva”. En el área de Cultura se 
ha incrementado igualmente la partida, 
que hacía mucho tiempo que permane-
cía con el mismo montante, además de 
incluir la contratación de más personal 
en Taller de Artes y Biblioteca. En cuan-
to a Fomento y Desarrollo –cuyo titular 
es Miguel Ángel Pascual (Vox)- la por-
tavoz señaló la renovación de la ilumi-
nación festiva de la localidad.

Beatriz de Pano (PP), concejal de Bien-
estar Social, puso el acento en el tras-
paso a Cáritas y Cruz Roja de la gestión 
de las ayudas al tercer mundo, con las 
mismas dotaciones y condiciones de 
adjudicación. César Pardos (PP), con-
cejal de Festejos y Actos Populares, 
defendió el incremento del presupues-
to de su área por la subida de los costes 
generales y por la intención de “crear 
experiencias nuevas para las fiestas 
locales y para fortalecer la nueva aso-
ciación de Interpeñas”. Sergio Serra 
(PP), concejal de Policía Local, Servi-
cios y de Medio Ambiente, informó de 
la creación de la Policía Rural y de la 
contratación de un conserje para los 
colegios Katia Acín y Víctor Mendoza, 
así como de la adquisición de dos fur-
gonetas para la brigada municipal para 
renovar un parque móvil obsoleto, de 
las mejoras con luces led de las lumi-
narias urbanas y de la instalación de 
más cámaras de vigilancia y de lectura 
de matrículas, entre otras inversiones. 

Desde la oposición, el portavoz de CHA, 
Chemis Ferrer, explicó que su absten-
ción obedecía a que “echamos en falta 
más políticas sociales y vivienda social”, 
aunque comparte la necesidad de las 
principales inversiones previstas. Desde 
Cambiar Binéfar, Iván Holgado, también 
de acuerdo con las inversiones, indi-
có que su voto en contra se apoya en el 
desacuerdo con las políticas en medio 
ambiente, bienestar social e igualdad, 
principalmente. Por su parte, Rosa Alta-
bás, nueva portavoz del grupo del PSOE, 

calificó el presupuesto de “continuista” 
y compartió las críticas del resto de la 
oposición, añadiendo que, aunque esta-
ban de acuerdo en incrementar el presu-
puesto de festejos, consideraban “muy 
elevado el incremento, porcentualmente, 
en las subvenciones del área”.

CONVENIO RESIDUOS

El pleno municipal ha acordado, igual-
mente, adherirse al convenio de cola-
boración entre los municipios de la Li-
tera para la implantación de la recogida 
selectiva de biorresiduos, delegando 
en la Comarca de La Litera/La Llitera el 
ejercicio de las competencias del servi-
cio municipal de recogida y tratamiento. 
No obstante, el Ayuntamiento de Biné-
far aprobó una enmienda a dicho con-
venio para que éste recoja una adenda, 

que deberá aceptar la entidad comar-
cal, en la que se establece la creación 
de una comisión paritaria, que estará 
compuesta por los técnicos del área de 
Medio Ambiente y Residuos, así como 
por los concejales y consejeros del mis-
mo área y presidencia. El objeto de la 
comisión será el seguimiento, vigilancia 
y control de la ejecución del convenio y 
de los compromisos adquiridos por los 
firmantes. Dicha comisión se convoca-
ría cada tres meses y en la misma se 
presentará un informe del estado de la 
ejecución del proyecto junto a las amor-
tizaciones que se han realizado y las que 
queden por hacer en el municipio.

En cuanto a la implantación en la lo-
calidad del nuevo sistema de recogida 
domiciliaria y gestión de residuos –que 
aún tardará unos meses en ser efectiva-, 
el Ayuntamiento de Binéfar se reserva 
alcanzar los acuerdos pertinentes con la 
Comarca de la Litera, en los que se tendrá 
en cuenta las características específicas 
de la población, tales como zonificación, 
tipos de vivienda, áreas suburbanas y 
otros aspectos similares. En este punto 
Vox votó en contra por considerar el nue-
vo sistema “sucio, antiestético y perjudi-
cial para la ciudadanía”. 

Inversiones Presupuesto 
Cámaras de videovigilancia 80.000 euros
Equipamiento Policía Local 40.000 euros
Señalización 23.950 euros
Asfaltados 37.000 euros
Urbanización calle Oriente 298.000 euros
Ramal abastecimiento de agua 700.000 euros
Iluminación Navidad 20.000 euros
Maquinaria instalaciones y utillaje 3.000 euros
Mobiliario ambiente 25.000 euros
Adecuación forestal sierra San Quílez 5.000 euros
Mobiliario educación 13.900 euros
Maquinaria e instalaciones 4.000 euros
Expositores móviles 1.500 euros
Mobiliario juventud 1.500 euros
Terraza piscina municipal 30.000 euros
Pabellón municipal 600.000 euros
Complejo deportivo Los Olmos 5.000 euros
Zona autocaravanas 25.000 euros
Caminos municipales 20.000 euros
Carpa multiusos 70.000 euros
Mobiliario urbano 32.000 euros
Equipos para procesos de informática 7.000 euros
Equipos para procesos de información 100.000 euros
Accesibilidad y eliminación de barreras 
arquitectónicas 

10.000 euros.

Total 2.151.850 euros 

El plazo de bonificaciones por familia 
numerosa termina el 31 de marzo
La Concejalía de Hacienda informa que sigue abierto el plazo para solicitar las bo-
nificaciones por familia numerosa tanto del impuesto de bienes inmuebles (IBI), 
del 50%, como del impuesto de consumo de agua, y que supone un descuento 
delo 25%. La fecha límite para solicitar estas bonificaciones termina el 31 de marzo. 
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El presidente de la DPH Isaac Claver con la alcaldesa Patricia Rivera y el concejal de Servicios 
visitando el lugar donde se acometerán las obras. 

La DPH invierte casi 60.000 euros en 
la redacción del proyecto de una nueva 
red de abastecimiento en Binéfar
Binéfar dispondrá de dos puntos de 
abastecimiento independientes para 
mejorar definitivamente el problema 
que arrastra con la red de agua potable. 
Ese es el objetivo del Ayuntamiento de 
Binéfar que ha recibido una subvención 
de la Diputación Provincial de Huesca 
(DPH) de 57.700 euros para la redac-
ción del proyecto de una nueva tubería, 
que complementará a la actual en caso 
de avería. Aunque todavía no está ad-
judicada la redacción del proyecto, los 
trámites están muy avanzados. La em-
presa adjudicataria tendrá un plazo de 
60 días para presentarlo.

El municipio literano de Binéfar quiere 
solventar de forma definitiva y urgente la 
problemática que sufre con las redes de 
abastecimiento de agua. En los últimos 
años viene acumulando una serie de ave-
rías que dejan sin suministro a la pobla-
ción de 10.000 habitantes cuando se pro-
duce algún tipo de reventón; en la última 
ocasión, en el mes de agosto del pasado 
año, los bomberos de la DPH (SPEIS) tu-
vieron que intervenir con tres camiones 
nodrizas con 19.000 litros de agua. 

Por todo ello, el Consistorio ha pedido 
la colaboración de la institución supra-
municipal para financiar la redacción 
del proyecto definitivo que contemple 
un nuevo colector de abastecimiento en 
sustitución del antiguo que ahora está 
en desuso y de esta forma, en caso de 
una nueva avería, que siempre exista 
una red disponible. 

La principal es de PVC, tiene unos 2 km. 
de longitud, y conecta con el casco urbano 
en una zona de tránsito de maquinaria pe-
sada, lo que produce abundantes roturas; 
el antiguo ramal de abastecimiento es de 
fibrocemento y tiene 175 mm. de diáme-
tro. El objetivo es renovarlo por completo 
y los primeros pasos se han conseguido 
gracias a la inversión de la DPH.

SErvicioS / MEdio aMBiEnTE 

Binéfar está mejorando notablemente la 
visión nocturna de algunas de sus calles 
con la sustitución de las lámparas exis-
tentes, de vapor de sodio y halogenu-
ros, por lámparas de tecnología led con 
encendido instantáneo, en color blanco 
neutro en calzada y blanco cálido en 
aceras. La intervención de la Concejalía 
de Servicios y Medio Ambiente mantie-
ne la luminaria y se realiza sin modificar 
la instalación eléctrica. Se reduce con 

Binéfar sustituye las 
farolas de sus calles con 
luces led para mejorar la 
eficiencia energética

ello la potencia de las lámparas y por lo 
tanto el consumo eléctrico manteniendo 
la uniformidad y mejorando los niveles 
de iluminación.

Con anterioridad ya se actuó en las 
calles peatonales Teruel y adyacentes 
verificando los óptimos resultados. Se 
redujo la potencia por lámpara en un 
60 % suponiendo un ahorro anual de 
12.000 kw/h lo que supone la no emi-

sión de 5.400 kg de CO2 a la atmosfe-
ra por año.

Actualmente ya se han sustituido las 
lámparas en calzada principal de calle 
Benito Coll, reduciendo la potencia por 
lámpara en un 60 % y generando un 
ahorro anual de 6.720 kw/h lo que su-
pone la no emisión de 3.024 kg de CO2 
a la atmosfera por año. 

Asimismo, se sustituyen las lámparas en 
calle Lérida, reducción la potencia por fa-
rola que consta de luminaria vial y lumi-
naria peatonal en un 65 % y generando 
un ahorro anual de 27.816 kw/h lo que 
supone la no emisión de 12.517 kg de CO2 
a la atmosfera por año. Y las lámparas en 
calle Zaragoza, reduciendo la potencia 
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Luminarias en la calle Benito Coll. 

por farola que consta de luminaria vial y 
luminaria peatonal en un 65 % y gene-
rando un ahorro anual de 11.400 kw/h lo 
que supone la no emisión de 5.130 kg de 
CO2 a la atmosfera por año.

El coste de las lámparas teniendo en 
cuenta los kw/h de ahorro y el precio ac-
tual del kw/h se va a recuperar en me-
nos de dos años y el material sustituido 
se reutilizará en el mantenimiento del 
resto de luminarias existentes en el mu-
nicipio. En concreto se adquirieron 290 
lámparas mediante un contrato menor 
de potencias 26w (100 unidades), 40 
w (90 unidades) y 50 w (100 unidades) 
por importe de 12.775,70 euros más iva. 
El reemplazo de las lámparas lo realiza 
la brigada municipal. 

Renovación del parque 
infantil Teodoro Bardají

El área de Medio Ambiente está reali-
zando obras de renovación del firme y el 
mobiliario en el parque infantil de la calle 
Teodoro Bardají. Se instalará un colum-
pio de dos plazas con uno de los asientos 
para bebé, dos diferentes juegos infan-
tiles tipo túnel de gateo y un multijuego 
con toboganes. 

La fecha máxima de finalización de la 
obra es el 31 de marzo, si bien hay que 
tener en cuenta que la zona de césped 
podría tardar algo más de tiempo en ser 
utilizada hasta que haya crecido y se en-
cuentre en buenas condiciones. 

La empresa adjudicataria es Arnó In-
fraestructuras SL y el importe de los 
trabajos asciende a 42.200 euros, IVA 
incluido. 

El área de Medio Ambiente ha planta-
do 98 árboles en varias zonas urbanas 
de Binéfar para sustituir las especies 

que presentaban peor aspecto. Ade-
más, se ha podado con una forma más 
paisajística el arbolado urbano.

Plantación de 100 
árboles en el casco 
urbano

Mobiliario del parque que será 
sustituido. 
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Binéfar recupera la tramitación mensual 
del DNI a partir del 29 de febrero
El servicio se ofrecerá a 45 vecinos en cada jornada, en horario de 10.00 a 12.30

Los binefarenses y ciudadanos de loca-
lidades vecinas volverán a tramitar su 
Documento Nacional de Identidad (DNI) 
en las dependencias del Ayuntamiento 
de Binéfar una vez al mes. Este servi-
cio, que se prestaba regularmente cada 
mes, quedó suspendido en 2020 a raíz 
de la pandemia y ahora la Policía Nacio-
nal lo vuelve a habilitar. El servicio per-
mitirá la expedición de primera emisión 
y la renovación de los DNIs. Asimismo, 
podrán tramitar el documento los veci-

nos nacionalizados que ya tengan NIE 
(Número de Identidad de Extranjero). 

La primera cita será el 29 de febrero en 
horario de 10.00 a 12.30 en la Sala de 
Exposiciones del Consistorio. A esta 
cita y a las siguientes, podrán concurrir 
un máximo de 45 vecinos que deberán 
apuntarse previamente en el Ayunta-
miento. Las 45 primeras personas que 
acudan el 29 de febrero a tramitar su 
DNI lo podrán recoger el 5 de marzo. 

A partir del 29 de febrero se dará a co-
nocer la siguiente cita que se informará 
a través del bando móvil, las redes so-
ciales municipales y medios de comuni-
cación. 

La alcaldesa de Binéfar, Patricia Rivera, 
ha valorado la recuperación de la trami-
tación del DNI “un servicio esencial para 
nuestros vecinos a quienes les vamos a 
evitar desplazamientos a otras ciudades 
para tramitar su documentación”.

Renovación del servidor municipal
El Ayuntamiento de Binéfar adjudi-
cará en breve el cambio del servidor 
que da soporte informático al Con-
sistorio que redundará en la eficien-
cia de los técnicos, así como amplia-
rá la capacidad de almacenamiento 
de datos y mejorará la seguridad del 
sistema. El servidor actual es ob-
soleto y en los últimos tiempos ha 
dado fallos como que conllevó per-

dida de información y paralizaron la 
administración electrónica durante 
varios días. 

Recientemente el Ayuntamiento ya 
consiguió una mejora en el rendimien-
to del servidor al cambiar al introducir 
el programa de gestión de expedien-
tes y tramitaciones de la Diputación 
Provincial de Huesca. 

La nueva plataforma de servidores 
estará en un entorno hiperconver-
gente y contará con dos servidores 
con funcionalidades avanzadas para 
la optimización de los datos y ofrecer 
disponibilidad y resilencia ante posi-
bles fallos informáticos. De esta forma 
se garantiza siempre el acceso a datos 
informáticos, así como se amplía no-
tablemente su almacenaje. 

La Policía Local rescata a un 
bebé encerrado en su piso
Agentes de la Policía Local de Biné-
far rescataron a un bebé que se había 
quedado encerrado en su piso por un 
descuido de su madre que había ce-
rrado la puerta dejándose las llaves 
en el interior cuando iba a llevar a sus 
otros hijos al colegio. 

La Policía recibió el aviso y tra-
taron de contactar con algún ce-

rrajero de urgencia para abrir la 
puerta, pero las gestiones fueron 
infructuosas. Por ello activaron a 
los bomberos del Servicio de Pre-
vención, Extinción de Incendios y 
Salvamento de la Diputación Pro-
vincial de Huesca, pero previendo 
que el traslado desde Barbastro 
requeriría tiempo decidieron ac-
tuar y tratar de entrar en el inmue-

ble. Primero usaron unas tarjetas 
facilitadas por una empresa de 
ascensores para abrir la puerta, 
pero finalmente optaron por acce-
der por la terraza, rompiendo una 
ventana, ante el llanto incesante 
y agudo del bebé. Una vez dentro 
comprobaron que el niño se en-
contraba en buen estado y final-
mente quedó en un susto. 

PoLicÍa LocaL 
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En el sorteo de la campaña de Navidad 
impulsada por la Asociación de Comer-
cio y Servicios de Binéfar y La Lite-
ra, que cuenta con la colaboración del 
Ayuntamiento de Binéfar, resultó ga-
nadora Susana Torréns de Binéfar, que 
realizó su compra en Mundo Matilda.

El premio está dotado con 1.000 euros 
para realizar compras en los comer-
cios adheridos a la campaña. Asimis-
mo, se han sorteado 4 entradas a Port 
Aventura entre todos los niños y niñas 
que encontraron las figuritas del belén 
escondidas en los escaparates de los 
comercios, y que cumplimentaron la 
papeleta de “Monta el Belén con Comer-
cio”. Este premio ha recaído en la niña 
Irene Soriano, también de Binéfar.

Las papeletas ganadoras de ambos 
concursos las extrajo el Concejal de 
Fomento y Desarrollo, Miguel Ángel 
Pascual, acompañado de la Presidenta 

El concejal Miguel Ángel Pascual con las 
presidenta y vicepresidenta de la Aso-
ciación de Comercio Ana Gascón y Mapi 
Toledo. 

El comercio y el Ayuntamiento 
reparten 1.000 euros para compras 

y la Vicepresidenta de la Asociación de 
Comercio, Ana Gascón y Mapi Toledo, 
de entre todas las participaciones que 
depositaron los compradores en los 
más de 50 comercios participantes en 

esta campaña, financiada en su totali-
dad por el Ayuntamiento de Binéfar, y 
que ha conseguido dinamizar el sector 
comercial del municipio durante estas 
fechas.

Tanto el Concejal de Fomento y Desa-
rrollo como la Presidenta de la Asocia-
ción coinciden en que los consumidores 
respondieron de manera más que posi-
tiva tanto en las actividades propuestas 
como en la propia campaña, en cuyo 
éxito han incidido también el resto de 
actividades propuestas por el Ayunta-
miento.

Pascual destacó que “una vez más el co-
mercio de nuestro municipio ha estado 
a la altura de las expectativas que gene-
ra un sector en el que la calidad y el ser-
vicio al cliente son su seña de identidad, 
vertebrando nuestra localidad y con el 
que el Ayuntamiento colabora activa-
mente en todas sus iniciativas”.

El sector vacuno conoce en 
Binéfar la nueva normativa de 
regulación de explotaciones
La jornada técnica organizada por ASOPROVAC reunió a más de un centenar de ganaderos y veterinarios 

Binéfar volvió a ser el 24 de enero re-
ferente del sector vacuno nacional con 
la jornada técnica organizada por la 
asociación de productores de vacuno 
(ASOPROVAC) y su delegación ara-
gonesa (AABOVIS) para analizar el 
Real Decreto 1053 de noviembre de 
2022 que regula la ordenación de las 
granjas de ganado vacuno. El Centro 
Cultural reunió a más de un centenar 
de veterinarios, ganaderos, profe-
sionales de las Oficinas Comarcales 
Agrarias (Ocas) y técnicos del sector 

Amado Morancho, presidente de Arabovis, Fernando Laguna, director general de Calidad y Seguri-
dad Alimentaria de la DGA, y la alcaldesa Patricia Rivera. 
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agropecuario llegados de varios pun-
tos España.

La jornada la inauguró la alcaldesa, 
Patricia Rivera, que destacó el po-
tencial agroganadero de la localidad 
binefarense y la importancia que el 
sector vacuno tiene en diversas co-
marcas de la provincia de Huesca, en-
tre ellas La Litera, para su crecimiento 
económico y fijar población. “Cuando 
hablamos de Binéfar hablamos de in-
dustria, agricultura y ganadería y en 
especial el vacuno, un sector que se 
asentado con fuerza en las comarcas 
Hoya de Huesca, Somontano, Cinca 
Medio, Bajo Cinca y La Litera. Nuestra 
Comunidad Autónoma posee unas in-
fraestructuras estratégicas en logísti-
ca y comunicación por su proximidad 
a Francia y al Puerto de Tarragona 
que condicionan directamente el po-
tencial productivo y la competitividad 
de las mismas, lo que permiten gene-
rar empleo y fijar población”, señaló 
Rivera. 

La alcaldesa también destacó la crea-
ción de otros puestos de trabajo ane-
xos a la producción del vacuno como 
“las fábricas de pienso, transportes, 
servicios, técnicos sanitarios, vete-
rinarios, talleres, OCAs, …”. En ese 
sentido, Rivera ha pedido “más que 
nunca en este momento el apoyo a 
nuestros agricultores y ganaderos ya 

que la continua fluctuación de precios 
de las materias primas hace que sea 
imposible poder controlar los costes 
en todos los esclavones de la cadena 
alimentaria”.

A la alcaldesa le acompañó el concejal 
de Fomento y Desarrollo del Ayun-
tamiento binefarense, Miguel Ángel 
Pascual, y en el acto inaugural de las 
jornadas técnicas el presidente de 
ASOPROVAC – ARABOVIS, Aman-
do Morancho, y el director general de 
Calidad y Seguridad Alimentaria de la 
DGA, Fernando Laguna. 

La jornada fue de relevancia dado 
que por primera vez expertos de 
ámbito nacional y del ministerio de 
Agricultura exponen a ganaderos y 
veterinarios detallan los aspectos a 
los que obliga la normativa en fun-
ción de las características de la ex-
plotación y de diversos parámetros 
(número de cabezas, infraestructu-
ras, alojamiento, gestión de estiércol 
y de la alimentación para la reduc-
ción de emisiones, trabajo veterina-
rio, …). Al finalizar la jornada ha teni-
do lugar la sesión semanal de Lonja 
de Vacuno. 

Huesca es la provincia aragonesa que 
cuenta con más más cabezas de va-
cuno (229.157) muy por encima de 
Zaragoza (44.363) y Teruel (26.190). 

La existencia de entidades como la 
industria cárnica Fribín, una de las 
más importantes a nivel nacional, de 
Mercazaragoza y de la Lonja Agro-
pecuaria de Binéfar donde se fijan 
los precios semanales del vacuno, de 
referencia nacional y europea, y de la 
Lonja del Ebro ha sido determinante 
para el asentamiento y la expansión 
del sector en Aragón. 

 La producción de cebo de vacu-
no por volumen se centra en 4 Co-
munidades Autónomas: Castilla la 
Mancha, Castilla León, Cataluña y 
Aragón que representa alrededor 
de un 20% del total nacional, según 
datos ofrecidos por ASOPROVAC. 
Desde esta asociación recalcan que 
gracias a este tipo de producción 
en muchos pueblos y territorios 
que por su orografía y condiciones 
climáticas que dependen exclusi-
vamente de la agricultura, ha sido 
una fuente anexa de recursos para 
muchas familias con explotaciones 
mixtas agrícolas y ganaderas. Bien 
como productores propietarios, bien 
a través del sistema de integración, 
ha dado la posibilidad de la incorpo-
ración de muchos jóvenes a través 
de otra actividad. Y de esta forma 
se ha contribuido en el desarrollo de 
las comarcas y a fijar población en 
el medio rural, señalan desde ASO-
PROVAC – ARABOVIS.

La jornada reunió a más de un centenar de veterinarios, ganaderos, personal de las OCAs y profesionales del sector. 
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La concejal de Deportes, Beatriz Oliván, en el 
campo de tiro de Binéfar. 

Últimas inversiones del año 
de la concejalía de Deportes
Las últimas inversiones del año 2023 
realizadas por el área de Deportes del 
Ayuntamiento de Binéfar han consisti-
do en riego para el nuevo arbolado del 
campo de tiro y mejora en la dotación 
de material en las instalaciones depor-
tivas municipales: redes del campo de 
fútbol, …

que como ya dijo la concejal de deportes 
Beatriz Oliván en el pleno de presupues-
tos “aunque no estén expresamente 
presupuestadas, queda aquí mi firme 
compromiso de que en este próximo año 
2024 serán debidamente sustituidas; así 
como otras tantas demandas muy lógi-
cas y necesarias, que me han hecho lle-
gar los diferentes clubes deportivos.”

Asimismo, en Presupuestos se ha in-
cluido el nuevo pabellón del Segalar 
cuyo proyecto se ha ampliado y mejo-
rado visión a largo plazo del crecimien-
to deportivo binefarense.

También se sustituirá la pérgola del bar 
de las piscinas que fue destruido este 
verano debidas las inclemencias me-
teorológicas.

Multitudinaria San Silvestre Solidaria 
de Binéfar con 518 participantes
La carrera solidaria de San Silvestre 
de Binéfar celebró su decimosexta 
edición con una excelente participa-
ción que marca una nueva marca con 
518 dorsales vendidos para corredo-
res y 100 solidarios, lo que elevó la 
recaudación de fondos a 1.787 euros 
que se entregaron a la Asociación 
Elegir la Alegría –de enfermos de 
ELA-, la elegida este año por los or-
ganizadores que son el Ayuntamiento 
de Binéfar y el Club Atletismo local.

La concejal de Deportes, Beatriz Oli-
ván, destacó la gran participación en 
esta última cita deportiva del año, en 
la que acompañó el tiempo y el ade-
lanto de la hora respecto a anteriores 
ediciones, lo que permitió que toda la 
prueba se celebrase con luz natural. 
La concejal expresó el deseo de que 
“en próximas carreras solidarias se 
animen más personas a participar” y 
recordó que “estamos por la promo-
ción del deporte”.

Entregaron los premios Beatriz Oli-
ván y los concejales Miguel Ángel 
Pascual y César Pardos, mientras que 
condujeron el acto José Antonio Ade-
ll y María Jesús Lamora, que se in-
corporó por primera vez a las labores 
de locución. La concejal de Deportes 
agradeció, asimismo, la colaboración 
de todas las entidades, voluntarios y 
empleados municipales para el buen 
desarrollo de esta cita deportiva, que 
contó con el patrocinio de 42 empre-
sas que aportaron los premios para 
los ganadores. 

Los ganadores en categoría absoluta, la 
más numerosa en participantes, fueron 
el atleta literano Pol Oriach, que hizo un 
hueco en su apretada agenda para ser 
solidario, y Noemí García. También fue-
ron muy numerosas las carreras infan-
tiles y juveniles y el numeroso público 
que acudió a seguir la prueba disfrutó 
con la competición y, sobre todo, con el 
buen humor de los que optaron por los 
disfraces, que tenían premio. También 
participó en la carrera la afectada de ELA 
Lorena Dal que recogió la recaudación de 
esta San Silvestre Solidaria de Binéfar. 

Concretamente, en el campo de tiro, si-
tuado en la sierra de San Quílez, se ha 
procedido a la instalación de riego por 
un importe de 3.350,62 euros para las 
veintitrés moreras que se han plantado 
en la zona, con el objetivo de dotarla de 
una zona de sombra. Desde la Conceja-
lía se ha querido priorizar en invertir en 
el campo de tiro, ante la falta de inver-
siones en anteriores años.

Por otro lado, se han adquirido dos fun-
das impermeables protectores para las 
colchonetas de salto de pértiga y salto 
de altura para la pista de atletismo del 
polideportivo del CDM Los Olmos por 
importe de 2.219,16 euros.

Queda pendiente la sustitución de las 
cortinas del pabellón de “El Segalar” aun-

Salida de la carrera infantilPodium de los ganadores



El Segalar reunió a más de medio millar de judokas en el regreso de la Copa de España Junior y el Cam-
peonato Provincial 
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Binéfar, epicentro del 
judo español

El pabellón polideportivo de El Segalar 
vivió el pasado 9 y 10 de febrero una au-
téntica fiesta del judo aragonés y nacional 
con la celebración de una triple cita com-
petitiva y de entrenamiento que volvió a 
aupar a nuestra ciudad dentro del escapa-
rate nacional de esta modalidad deportiva 
que tantas alegrías nos ha dado.

La Federación Aragonesa de Judo y 
Deportes Adheridos regresaba a Bi-
néfar tras la pandemia para organizar 
la III Copa España Judo Junior 2024, el 
entrenamiento federativo del equipo 
de tecnificación de judo aragonés, y el 
campeonato provincial de los Juegos 
Escolares de Huesca en las categorías 
benjamín y alevín. Pruebas que conta-
rón con el apoyo del Ayuntamiento y la 
Diputación Provincial de Huesca. 

La Copa España se desarrolló el sábado 
por la mañana con 150 judokas prove-
nientes de las federaciones de Andalu-
cía, Aragón, Canarias, Cataluña, Madrid, 
Navarra, Rioja, Valencia y País Vasco. 

Por la tarde, se celebró un entrenamiento 
federativo con 180 judokas. Y el domin-
go por la mañana se disputó el Provincial 
con otros 180 judokas y que sirvió para el 
desarrollo y la promoción del judo entre 
los más jóvenes, fomentando la práctica 
del deporte desde edades tempranas.

Para la alcaldesa Patricia Rivera, Biné-
far recupera con esta competición una 
de sus señas de identidad deportivas en 
las tres últimas décadas. “El judo ha sido 
uno de nuestros mejores embajadores 
deportivos por todo el país y parte del 
extranjero. Hablar de judo en la provin-
cia de Huesca y Aragón es hablar de Bi-
néfar y desde el Ayuntamiento estamos 
muy orgullosos del trabajo realizado por 
Antonio Clager y del gran número de ju-
dokas que han salido de El Segalar para 
convertirse en campeones nacionales. 
Nuestro compromiso con el judo es total 

y por eso estamos encantados de cola-
borar en el regreso de la Copa de España 
a nuestra ciudad”, ha señalado. 

La alcaldesa también ha subrayado, al 
margen del aspecto deportivo, la rele-
vancia que tuvo esta cita para la eco-
nomía local albergar la cita “ya que re-
cibimos muchos visitantes de fuera de 
Aragón que se han alojado y comido en 
nuestros establecimientos”. 

Por su parte la concejal de Deportes 
agradeció a la Federación Española y 
Aragonesa de Judo que vuelvan a con-
fiar en Binéfar para albergar una com-
petición nacional y ha reiterado el “com-
promiso del área municipal de Deportes 
con ésta y todas las prácticas deportivas 
que organice cualquier club en nuestra 
ciudad por el trabajo que desarrollan 
con los más pequeños en la práctica de 
hábitos de vida saludable y la formación 
de valores”. En este sentido, la concejal 
de Deportes considera que la implanta-
ción del judo en Binéfar “es un ejemplo 
de éxito, de integración y de que si se es 
constante y se trabaja duro y con dis-
ciplina desde la base se puede llegar a 
triunfar”. Asimismo, Beatriz Oliván puso 
a disposición de las federaciones auto-
nómica y nacional para “que sigan con-
tando con Binéfar para que nuestra ciu-
dad siga siendo cantera de campeones”.

La última vez que una competición si-
milar se desarrolló en Binéfar fue en 
2019. La pandemia impidió darle conti-
nuidad y ahora la Federación Aragonesa 
ha querido reconocer la trayectoria de 

una ciudad que es referencia nacional 
de judo y que cuenta con un palmares 
insólito para una población de 10.000. 
“Binéfar recupera el lugar que le corres-
ponde dentro del panorama nacional, 
siendo la población española con ma-
yor número de medallistas en relación 
con la población que tiene”, afirma el 
presidente de la Federación aragonesa, 
José Ángel Hierro. El presidente de los 
judokas aragoneses también destacó 
hace cuatro años del Aula de Tecnifi-
cación “que ha sido un refuerzo para la 
labor que realiza el Club Judo Binéfar en 
la ciudad. Con esta triple cita deportiva 
ponemos en valor la repercusión que 
tiene el judo en una ciudad como Biné-
far y una comarca como La Litera”.

CUATRO DÉCADAS DE JUDO 

En octubre Binéfar cumplirá 41 años des-
de que el entrenador barbastrense Anto-
nio Clager introdujo este arte marcial y 
Binéfar pasó a formar parte del club in-
tercomarcal Judo Alto Aragón con otras 
localidades de la zona oriental de la pro-
vincia de Huesca. En 2001 se creó el Club 
Judo Binéfar y desde entonces ha conse-
guido más de treinta títulos de campeo-
nes de España en las categorías infantil, 
cadete, junior y absoluta (14 medallas, 
de las cuales 4 son de oro), y más de 50 
medallas en pruebas internacionales. 
Actualmente, dos judokas del Club Judo 
Binéfar forman parte del circuito clasifi-
catorio para las Olimpiadas de Los Ánge-
les 2028, Sergio García y Moussa Maca-
lou, que se están formando en el Centro 
de Alto Rendimiento (CAR) de Madrid.

La alcaldesa y la concejal de Deportes en la entrega de medallas.
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Santa Águeda
La Asociación de Amas de Casa y Usua-
rios de Binéfar celebró Santa Águeda 
con la celebración de una misa en la 
iglesia parroquial y un posterior cho-
colate con bizcocho en la plaza España 
al calor de la hoguera. Después llegó la 
comida con sorteo de regalos y música. 
La alcaldesa Patricia Rivera participó en 

los actos de celebración de la patrona de 
las mujeres. 

Pie de foto: Pie de foto: La concejal de 
Cultura entre los niños Blanca Lam-
pordanes y Damián Faro, premiados 
en el concurso del cartel del Carnaval 
infantil. 

La alumna Blanca Lampordanes, del 
CEIP Víctor Mendoza, fue la gana-
dora del primer premio del concurso 
para ilustrar el cartel del Carnaval 
infantil organizado por la Concejalía 
de Cultura. Mientras que el segundo 
premio fue para Damián Faro, del co-
legio Virgen del Romeral. Ambos re-
cibieron el reconocimiento de la con-
cejal de Cultura, Beatriz Oliván que 
les entregó los premios valorados en 
un vale de 40 euros y 20 euros para 
primero y segundo a gastar en co-
mercios de Binéfar. 

La localidad celebró el pasado 10 de 
febrero el Carnaval con una triple fies-
ta para todas las edades. Los niños 
disfrutaron de un pasacalle desde la 
plaza España hasta el Recinto Ferial 
amenizado por Los Titiriteros de Bi-
néfar para después interpretar su es-
pectáculo ‘¡Que llueva, que llueva!’. 

Los jóvenes disfrutaron en el Centro 
Joven de una fiesta con toro mecáni-
co y eliminador. 

Mientras que por la noche en el Re-
cinto Ferial se desarrolló una fiesta 
de disfraces para el público adulto 
con música de dj’s. 

La concejal de Cultura entre los niños 
Blanca Lampordanes y Damián Faro, pre-
miados en el concurso del cartel del Car-
naval infantil. 

Carnaval

La alcaldesa con algunas de las mujeres de la 
asociación de amas de casa y usuarias.

Reparto de chocolate con bizcochos en la plaza 
España.

Binéfar renueva su 
cabalgata de Reyes y la 
celebración de San Quílez

Nuevas carrozas para el desfile real y el 6 se estrenó una recreación 
histórica relacionada con las antiguas fiestas de invierno

Binéfar vivió una novedosa noche 
de Reyes y festividad de San Quílez. 
El titular de la concejalía de Feste-

jos y Actos Populares, César Pardos, 
ha renovado totalmente la estructu-
ra de la cabalgata de Reyes, del día 
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5, contando con peñas y Ampas de 
centros educativos, así como de vo-
luntarios y grupos de animación. “Mi 
objetivo ha sido renovar toda la ca-
balgata, haciéndola diferente y no-
vedosa”, explica César Pardos, quien 
ha modernizado todas las carrozas 
que participan en este desfile, tan 
esperado por los niños. SS.MM. los 
Reyes Magos compartían la carro-
za del Ayuntamiento de Binéfar –en 
lugar de ir cada uno por separado- y 
las carrozas de las peñas y centros 
educativos “se adaptan a los tiempos 
actuales”, señala el concejal de Fes-
tejos. El pasacalle incluyó grupos de 
animación, como hadas de luz blanca 
y dorada, los Titiriteros de Binéfar, el 
grupo Sambalá y muñecos de Dis-
ney.

HOGUERA DE SAN QUÍLEZ

La segunda novedad se centró en la 
celebración del patrón San Quílez, 
en honor a quien se celebraban 
antiguamente las fiestas de invier-

no. De aquella celebración queda la 
procesión con la imagen del santo y 
posterior hoguera. Este año, por pri-
mera vez, se representó una recrea-

ción histórica del origen de esta tra-
dición, contando con voluntarios de 
la localidad y el grupo Trotamundos, 
que acompañaron a la procesión. 
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FEBRERO
SÁBADO, 17. I CICLO DE CINE MUDO 
CON MUSICA EN DIRECTO ofrecida 
por Teresa Vilaplana– Tercera sesión: 
“¡ANIMADOS! Las primeras películas 
de animación” (Duración: 60 min.). En 
el Teatro Municipal “Los Titiriteros de 
Binéfar” a las 19:30 h. Sesión para to-
dos los públicos. 

MARTES, 20. Cuentacuentos en la 
Biblioteca Pública Municipal de Bi-
néfar. A las 17.30 h. Sherazade Bardi 
presenta “El cohete invisible” (cuen-
tacuentos INFANTIL) y a las 21 h. “Íta-
ca. Cuentos y viajes” (cuentacuentos 
ADULTOS).

MIÉRCOLES, 21. Taller. Prevención 
de la explotación sexual en la infancia 
y adolescencia (Estrategias de detec-
ción para madres y padres), por María 
Cardil Blasco. En la Biblioteca Pública 
Municipal a las 15:30 h.

MIÉRCOLES, 28: Conferencia: Instru-
mentos de la Unión Europea contra la 
sequía por Sergio Salinas Alcega. En la 
Sala de Conferencias del Centro Cultu-
ral a las 17 h Universidad de la Expe-
riencia en Binéfar.

JUEVES, 29: Conferencia: La geología 
en el origen de mitos y leyendas por 
Ánchel Belmonte Ribas. En la Sala de 
Conferencias del Centro Cultural a las 
17 h Universidad de la Experiencia en 
Binéfar.

MARZO
DOMINGO, 3. Menudo Teatro. Xarop 
Teatro presenta La costurerita va-
liente a las 18.00 h en el Teatro Muni-
cipal Los Titiriteros de Binéfar. Edad 
recomendada a partir de 5 años. Pre-
cio entrado: 2 euros.

VI IDEAL JAZZ FESTIVAL
09-24 DE MARZO

SÁBADO, 9 DE MARZO. a las 19.00 
h. en el Teatro Municipal “Los Titiri-
teros de Binéfar”.
Alfons Enjuanes quartet formación de 
piano, guitarra, contrabajo y batería. 
Concierto “Tribute to Wes Mont-
gomery”

DOMINGO, 10 DE MARZO. a las 
18.00 h. en el Teatro de los Titirite-
ros de Binéfar. 
Jazz for Kids: “Las ventanas del 
jazz” - Jazz para todos los públicos.

DOMINGO, 24 DE MARZO. a las 
18.00 h en el Teatro de los Titirite-
ros de Binéfar. 
XIMO TEBAR BAND “CON ALMA 
& UNITED” 
The New Son Mediterraneo - Mains-
tream Progressive Jazz Standards

DEL 04 AL 22 DE MARZO. Semana 
de Jazz en la Escuela Municipal de Mú-
sica, con la colaboración de Leo Ferrer 
se van a realizar diferentes actividades 
en las propias instalaciones municipa-
les Stands, Audiciones, Instrumentos, 
Personajes, Tempos y Combos. 
Entradas: Anticipada online 5 €/ 
Taquilla 8 €. (codetickets.com) 

SÁBADO, 23. I CICLO DE CINE MUDO 
CON MUSICA EN DIRECTO ofrecida 
por Teresa Vilaplana– Cuarta sesión: 
Título por determinar (Duración: 60 
min.). En el Teatro Municipal “Los Titi-
riteros de Binéfar” a las 19:30 h. Sesión 
para Todos los Públicos. Precio entra-
da: 3 euros. 

PROGRAMACIÓN CULTURAL
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Oficinas Municipales 
974 428 100
Policia Local
974 428 104 - 655 945 982
Brigada de O. y Servicios  
974 428 855
Escuela Infantil
974 429 792
Ludoteca
657 447 577
Fomento y Desarrollo  
974 432 037  

Biblioteca Municipal
974 430 054
CDM EL SEGALAR
Pabellón 637 937 720
Piscinas 677 489 882
CDM LOS OLMOS
Polideportivo 677 489 880 
Campo Fútbol 637 938 469
Emergencias Aragón 
112
C.Médico: 
Urgencias: 974 429 065 - 061 

Cita Previa: 974 430 911
Servicio Social de Base 
974 431 022 
Residencia Comarcal 
974 431 205
Recaudación Tributos (DPH) 
974 431 031
Ofic. Munic. de Información al 
Consumidor (OMIC) 
974 431 341
Taxis 
974 428 152

Consejo Comarcal de la Litera
974 430 561 
Ofi cina Comarcal Ambiental 
974 431 516
Centro Cultural y Juvenil 
974 429 530
Juzgado de Paz
974 43 22 94
Cruz Roja Binéfar
974 43 01 32
Cáritas Binéfar
974 43 11 74
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Plaza España, 1  
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DE BINÉFAR
LA VOZ

La Ruta del Vino Somontano 
llegará a Binéfar 
Binéfar entra este año dentro de la ini-
ciativa de enoturístico itinerante ‘So-
montano en Ruta’, creada el año pasado 
por la Ruta Vino Somontano para ex-
portar a otras localidades altoaragone-
sas la fiesta del vino, la gastronomía, 
la música y el arte que tiene lugar en la 
ciudad del Vero en noviembre con moti-
vo del Día del Enoturismo. La propues-
ta se presentó en FITUR de la mano del 
presidente de la Ruta del Vino Somon-
tano y alcalde de Barbastro, Fernando 
Torres, acompañado por el diputado de 
turismo de la DPH y concejal binefaren-
se Sergio Serra. Junto a ellos algunos de 
los alcaldes de las localidades a las que 
llegará ‘Somontano en Ruta’: la binefa-
rense Patricia Rivera, la oscense Lorena 
Orduna y el jacetano Carlos Serrano. 

Faltó en la presentación los alcaldes de 
Benasque y Aínsa, las otras poblaciones 
que configuran las seis paradas de este 
tour enoturístico que pretende llevar a 
la provincia el sabor de los vinos de la 
D.O.P. Somontano. Los ingredientes de 
esta propuesta son cuatro: el vino, la 
música, la gastronomía local y el arte. 

LA RUTA 

La primera parada de este año, como no 
podría ser de otra manera, será la capital 
de provincia, Huesca, en la Plaza López 
Allué el 11 de mayo. Seguidamente el 8 
de junio será el turno de la Plaza Biscós 
de Jaca, después la Plaza del Ayunta-
miento de Benasque el 15 de junio y la 
Plaza España de Binéfar el día 22 del 

mismo mes. Continuará el recorrido 
por la Plaza Mayor de Aínsa el 7 de julio 
donde, como en la 

pasada edición se vinculará a la celebra-
ción del Festival Castillo de Aínsa, para 
después clausurar esta segunda edición 
el 10 de noviembre en Barbastro, capital 
del Somontano, con motivo de la cele-
bración del Día Mundial del Enoturismo.

Dos bronces para España 
y Daniel Montanuy en las 
Olimpiadas Gastronómicas
Felicitamos al cocinero y pastelero 
binefarense Daniel Montanuy, que en 
la actualidad trabaja en Barcelona, y 
que fue uno de los diez integrantes 
de la selección española denominada 
La Roja de la Cocina que participó a 
comienzos de febrero en las Olimpia-
das Gastronómicas (IKA Olimpycs) 
disputadas en Stuttgart (Alemania) 
obteniendo dos medallas de bronce. 
El combinado de cocineros españo-
les participaba por primera vez en 
esta competición que se remonta a 

Daniel Montanuy con la bandera de Biné-
far y su medalla al cuello. 

Los alcaldes de Binéfar, Huesca, Jaca y Barbas-
tro con el diputado de Turismo y concejal bin-
efarense en FITUR. 

1906 dentro de la categoría Nacio-
nal. Allí consiguió dos terceros pues-
tos en las pruebas de catering y en 
la elaboración de un banquete para 
cien comensales. Ésta ha sido la pri-
mera vez que España concurría a la 
prueba reina, la categoría Nacional, 
batiéndose con los mejores países. 
Otras ediciones había participado en 
la categoría Regional. El binefarense 
confía en seguir compitiendo con La 
Roja en otras pruebas, la próxima, un 
Mundial que se disputará en 2025.


